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Abogado

El reciente informe de la 
Comisión Nacional de Eco-
nomía y Productividad 

(CNEP) “Eficiencia en la Gestión 
de Compras y Manejo de Inventa-
rios en Hospitales” analizó, entre 
otros temas de eficiencia, cómo 
mejorar la logística hospitalaria, 
entregándonos interesantes suge-
rencias que podrían transformar 
nuestro sistema de salud.

 Su propuesta es apostar por la 
asociación público-privado, exter-
nalizando los servicios logísticos. 
Su premisa es que los expertos en 
logística se encarguen de la última 
milla, el almacenamiento y la dis-
tribución de insumos médicos, ya 
que cuentan con la experiencia y 
los recursos para hacerlo de ma-
nera más eficiente.

 Esto solucionaría los proble-
mas de almacenamiento de los 
hospitales, evitaría tener produc-
tos vencidos y permitiría contar 
con rutas de entrega optimizadas. 
Además, con una logística más 
eficiente, se prevé que los costos 
operativos bajarían. Menos des-
perdicio, más ahorro. Así los hos-
pitales podrían concentrarse en 
su principal foco: curar y cuidar a 
los pacientes.

 Otra recomendación del estu-
dio es implementar sistemas de 
trazabilidad. Esto permitiría ras-
trear cada fármaco y dispositivo 

médico desde su origen hasta su 
destino final, aumentando la segu-
ridad y la transparencia al saber 
exactamente dónde está cada pro-
ducto, La trazabilidad, asimismo, 
ayuda a gestionar mejor los inven-
tarios, evitando tanto los desabas-
tecimientos como los sobre stock.

 ¿Qué podemos esperar si adop-
tamos estas recomendaciones? 
Primero, una logística más eficien-
te permitiría que los pacientes 
recibieran sus medicamentos y 
dispositivos médicos a tiempo, lo 
cual, en situaciones críticas, pue-
de ser la diferencia entre la vida 
y la muerte. Segundo, podríamos 
avanzar hacia un sistema de sa-
lud más sostenible, con una mejor 
gestión de residuos médicos y un 
menor impacto ambiental.

A través de este informe, la 
CNEP da cuenta de las actuales 
fallas del sistema y nos ofrece una 
hoja de ruta para mejorar la logís-
tica hospitalaria en Chile, basada 
en la evidencia y la recopilación 
de datos.

 Adoptar estas estrategias y tra-
bajar juntos en mejorar la logística 
hospitalaria puede llevarnos hacia 
un sistema de salud más eficiente, 
seguro y sostenible. Por eso cree-
mos que es tiempo de actuar y 
transformar nuestro sistema de 
salud para el beneficio de todos y 
todas.

MEMORIAS

Varias son 
las memorias 
que tenemos 

que mirar 
muchas son 

las memorias 
que debemos 

observar... 
memorias que 
tenemos que 

revisar…

 Pero una es 
con la que 
debemos 
enfocar, 

memoria 
perfecta de 

la divina 
creación… tú 
y Yo superior 
poniendo tu 
espíritu en 
acción, te 

darán un viaje 
por esta vida 
en esplendor, 
alineando con 

el Creador.

Así… siempre 
enfocado…
proyecta tu 

más bella flor, 
generando la 
magnificencia 
de tu gloriosa 
expansión...
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El Presupuesto 
Nacional 2O25 
propuesto por el 
Ejecutivo y apro-
bado por el Con-

greso Nacional la semana 
pasada mantiene el necesa-
rio equilibrio fiscal, pero a 
la vez viene a cumplir con 
Chile y con La Araucanía, 
haciéndose cargo de las de-
mandas y necesidades de la 
ciudadanía.

Son $82 billones de pe-
sos comprometidos por el 
gobierno del Presidente 
Gabriel Boric, como hoja de 
ruta para distribuir de for-
ma eficiente los recursos de 
todas y todos los chilenos. 

Este esquema presupues-
tario es un 2% superior al 
del año anterior, pero rea-
firma la senda de responsa-
bilidad fiscal asumida por 
este Gobierno, que se ha 
puesto como meta finalizar 
con un déficit estructural 
de 0,5% y un nivel pruden-
te de deuda, manteniendo 
el sello que ha querido asu-
mir la administración del 
Presidente Boric: Priorizar 
la seguridad pública, la se-
guridad social y la seguri-
dad económica.

De este modo, gracias a 
la aprobación de este Pre-
supuesto, el próximo año 
habrá 1.300 carabineros 
adicionales en las calles, lo 
que implica que a fines de 
2025 se contará con más de 
53 mil efectivos en el país, 
cientos de los cuales esta-
rán cumpliendo diariamen-
te funciones en nuestra 
región, y no solamente en 
Temuco o las grandes ciu-
dades, sino que también en 
el resto de las localidades y 
en los sectores rurales. 

Pero la seguridad ciuda-
dana no es nuestro único 
foco de atención. Sabemos 
que las personas también 
precisan certezas en otros 
ámbitos igualmente impor-
tantes. Ese es el caso, por 
ejemplo, de los cientos de 
miles de ciudadanos, en su 
mayoría mujeres, que cum-
plen el importantísimo rol 
de cuidar a sus seres que-
ridos.

Por ello, es que con este 
presupuesto los recursos 
para Chile Cuida crecerán 
en cerca de 40% respec-
to de 2024. Con esto se 
avanzará hacia la meta de 
atender a 75 mil personas 
con dependencia severa, 
aumentando en más de 
120% los recursos para la 
Red Local de Apoyos y Cui-
dados y, así, la presencia 
de la Red pasará de 140 a 
214 comunas del país. La 
Araucanía albergará siete 
de esos centros de la red de 
cuidados, de los cuales tres 
ya se encuentran en funcio-
namiento. 

El Presupuesto 2025 tam-
bién permitirá avanzar con 
el cumplimiento del Plan 
de Emergencia Habitacio-
nal, que considera entregar 
260.000 viviendas durante 
el actual período de Gobier-
no. El próximo año aumen-
tará en más de un 14% los 
recursos para inversión ha-
bitacional respecto a lo des-
tinado en 2024. En el caso 
de nuestra región, tenemos 
la gran alegría y el enorme 
orgullo de poder decir que 
ya hemos sobrepasado la 
meta de 13635 viviendas 
terminadas, siendo la se-
gunda región en alcanzar el 
objetivo. Son más de 13635 
familias que ahora podrán 
tener la seguridad de con-
tar con una casa propia.    

Somos plenamente cons-
cientes de que este presu-
puesto no viene a poner 
fin a todos los problemas 
de las chilenas y chilenos. 
Lamentablemente los re-
cursos son limitados y las 
necesidades son múltiples 
y urgentes. Pero sin duda 
que constituye un avance 
en la dirección trazada al 
comienzo de nuestro Go-
bierno: Dotar a la ciuda-
danía de mayor seguridad, 
no solamente en lo que 
concierne a la prevención 
y persecución del delito, 
sino que también en lo que 
se refiere a la seguridad so-
cial, a la certeza de tener 
una cancha más pareja y 
con oportunidades para to-
das y todos.

Cumpliendo con 
La Araucanía

Verónica López- Videla Pino
Seremi de Gobierno Región de La AtaucaníaUn concejo inicial 

que debía ser un 
acto solemne, 
se convirtió en 

un acto de campaña con 
barras bravas que buscan 
desunir, que se creen con 
el derecho de silenciar, que 
insultan y meten presiones 
indebidas, pero es parte del 
camino que ha transitado 
nuestra ciudad en forma 
dolorosa, con un ambien-
te tenso incluso al interior 
de la Municipalidad, don-
de los funcionarios fueron 
seleccionados a dedo para 
que asistieran y mientras 

¿Cómo ahorrar 
en Logística 
Hospitalaria?

DE SOLEMNE A BARRA BRAVA
funcionarios de planta no 
pudieron ir, se noto clara-
mente el ambiente que ellos 
querían crear, ese ambien-
te que mantiene a Victoria 
estancado, salvo a aquellos 
que están más cerca del po-
der.  

Pero Victoria es más que 
eso y merecemos muchos 
más, requerimos unión, que 
se respete la opinión de to-
dos, que nos escuchemos, 
que nos sentemos a conver-
sar para enmendar el rum-
bo de la ciudad, escuchar a 
nuestros adultos mayores, 
a nuestros discapacitados, 
fiscalizar los gastos en Edu-
cación y salud y no taparnos 
los ojos ante lo evidente, 
que es que estamos MAL, 
que los aplausos y gritos 
son un microclima que ellos 
crearon pero que no es la 
realidad mayoritaria. Hay 
un 70% que no votó por la 
administración actual y que 
en su mayoría, no estuvo 
ahí, pero si en las urnas.

En la tranquilidad de mis 

convicciones inclaudicables, 
del amor a Victoria, de no 
buscar intereses personales 
sino que el interés general, 
es que seguiré en el camino 
de la unión, de la sinceridad, 
de la transparencia, de la 
probidad en el quehacer pú-
blico, y tengo muy claro que 
la verdad molesta, que el no 
ser de medias tintas llama la 
atención, que el hacer políti-
ca en serio en Victoria man-
tiene a muchos con miedo 
porque no nos van a silen-
ciar (ni comprar).

Victoria no se merece lo 
que ocurrió en el gimnasio 
del Liceo B-10 donde se 
transformó el acto en una 
muestra de fuerzas para 
intimidar y donde uno que 
otro funcionario demostró 
una bajeza indigna del car-
go.

No quieren unión entre 
las diversas opiniones, quie-
ren que nos quedemos ca-
llados, y así no se construye 
esta Wciudad, eso es lo que 
vamos a enmendar.
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